¿Por qué el euro cayó frente al dólar y cómo afecta a la economía?



El desabasto de energéticos como el gas y de cereales como el trigo a raíz de la guerra entre Rusia y Ucrania ha aumentado la inflación con la consecuente depreciación del euro, considera Ignacio Ibarra López, economista del Tec de Monterrey campus Puebla.

"Es una situación de escasez que, junto a los procesos iniciales de reapertura económica post pandemia, **incrementaron la inflación en la mayor parte de países de Europa**".

Ibarra compartió que una medida por parte del <u>Banco Central Europeo</u> consistió en subir su tasa de interés, acción que debió fortalecer al euro y señala:

"Eso debió apreciar al euro, aunque en el contexto internacional de incertidumbre **por la guerra y el aumento de tasas de interés en Estados Unidos,** los mercados prefirieron invertir en ese país, lo cual **fortaleció al dólar en lugar del euro**".

El euro registró su mayor caída en años width="900" loading="lazy">

Para Ibarra, la incertidumbre que implica la guerra es el principal factor para la compra de dólares sobre euros, tras el aumento de las tasas de interés por parte del Banco Central Europeo y también del Sistema de Reserva Federal de Estados Unidos (FED).

"Esto demuestra que, a nivel internacional y pese a todos los problemas de Estados Unidos, se le considera con mayor estabilidad económica que Europa".

Cabe hacer notar que por primera vez en casi 20 años el euro cayó frente al dólar. El 13 de julio pasado cayó por debajo de la paridad frente al dólar al registrar un declive del 0.4 por ciento, para cotizarse en 0.998 dólares, su nivel más bajo desde diciembre de 2002.

Economía europea a la baja

El profesor **Ignacio Ibarra no visualiza un panorama positivo** a corto plazo para **Europa**, donde incluso las economías que **no utilizan al euro como moneda** ya enfrentan problemas políticos como **Inglaterra**, con la reciente dimisión de su primer ministro **Boris Johnson**.

"Pese a todos los problemas de Estados Unidos, se le considera con mayor estabilidad económica que Europa".

"Suecia también enfrenta una disyuntiva importante ante su integración a la OTAN; eso agrega incertidumbre a los mercados europeos que no saben cuál será la reacción de Rusia ante la disyuntiva sueca".

"Por eso ya no es un tema económico, es un tema geopolítico y de reestructuración de las relaciones internacionales y más si no se resuelve rápido la guerra".

Por otra parte, el doctor **Ignacio Ibarra** explica que en el contexto internacional algunos países con monedas propias como **Japón** o **China** y que hacen poco uso del euro no se verán tan afectados porque **gozan de cierta autonomía.**

El peso pierde valor frente al dólar

El peso mexicano también se ha visto afectado en su valor frente al dólar y al respecto el académico del **Tec campus Puebla** expone:

"En **México** generalmente **se observan depreciaciones de la moneda** cuando **Estados Unidos** anuncia subidas en su tasa de interés".

El <u>Sistema de Reserva Federal de Estados Unidos (FED)</u> anuncio un incremento en sus tasas de interés e impactó el peso.

Ibarra añade que durante la pandemia **Estados Unidos** no incrementó las tasas de interés en busca de **impulsar una recuperación económica.**

La economía mundial está pasando apuros width="900" loading="lazy">

Sin embargo el analista informa que **tras el proceso de recuperación**, el deterioro económico de la oferta y **problemas asociados a la logística de insumos**, los especialistas observaron un rápido aumento de precios que impulsó un aumento de **tasas de interés de la FED.**

"México reacciona subiendo su tasa de interés, pero esto no contuvo la inflación y tampoco ha fortalecido al peso.

"En **México** se percibe una mayor incertidumbre, **producto del deterioro económico y de las condiciones de inversión**", aclara Ibarra.

El especialista del **Tec de Monterrey** no visualiza un panorama alentador para el peso y la economía mexicana, al menos en el corto plazo.

"En la medida que la **FED** siga aumentando la tasa de interés, **le complicará más al peso mexicano su proceso de recuperación.** En la práctica, el **Banco de México** aumentará la tasa siempre que lo haga la **FED**".

El incremento en el precio del petróleo y las remesas son una posible salida para México width="900" loading="lazy">

Ibarra detalla que anteriormente, y en otro contexto, **esta decisión terminaba por apreciar en cierta medida al peso mexicano.** Hoy las condiciones económicas y el aumento de las tasas en México ya no motivan la entrada de dinero.

Por otra parte el profesor del Tec considera importante recordar que la deuda de México está pactada en dólares, razón por la que esta se encarece, afectando aún más al peso frente al dólar.

"Adicionalmente, el consumo de bienes importados como la ropa y los electrodomésticos se afecta debido a que ahora estos productos serán más caros".

Un ejemplo de lo anterior es **el impulso que la inflación puede tomar hacia arriba**, al considerarse que en la producción de ciertos bienes se requieren **bienes intermedios importados**.

"Habrá una mejora en las exportaciones, pero **esto no se verá reflejado en el corto plazo, sino en el mediano**".

Ibarra López habla de un **posible ajuste en materia fiscal**, lo que implicará un menor gasto del gobierno, pero además un incremento de impuestos en el mediano plazo.

"Quizá ante el incremento del precio del petróleo y una mayor cantidad de remesas sea posible alguna apreciación; sin embargo, tampoco se está observando esta reacción, al menos en el corto plazo" finalizó **Ibarra.**

TAMBIÉN PUEDES LEER